

Faites-en un succès!

du rêve... au champion!

Community Partners

## YARA to Strengthen Games Signal

## La YARA intensifie le signal des Jeux

**AT ANY MAJOR SPORTING EVENT** like the 2007 Canada Winter Games, radio communication between volunteers performing various support functions at each venue is paramount. Having properly trained volunteers and adequate radio communications support goes a long way towards making a large, multi-venue event such as the Canada Games a success. To help do this, the Canada Games traditionally had great support from amateur radio associations across Canada and the Yukon is no exception.

The Yukon Amateur Radio Association (YARA), established in 1976, has been promoting radio communications in the Yukon Territory as well as supporting emergency measures organizations. In fact a group of dedicated amateur radio operators is always on standby in case of a major emergency. They are also quite active on the Yukon sporting events scene as they volunteer their services annually at the Klondike Road Relay and the Kluane to Chilkat International Bike Relay, in addition to providing radio services for past Yukon Quest Sled Dog Races. Not only do these events offer fun volunteer experiences, but they give YARA members a chance to practice their craft.



*Vern Marshal and Adam MacCannell install a YARA antenna at the VOR/NavCan site.  
Vern Marshal et Adam MacCannell installent une antenne pour la YARA au site VOR/NavCan.*

**LORSQU'UNE MANIFESTATION** d'envergure regroupant plusieurs sites comme les Jeux d'hiver du Canada 2007 a lieu, la communication entre les bénévoles qui occupent différents postes-clés a chaque site devient primordiale. Pour que les Jeux soient un succès, il est donc important d'avoir des bénévoles formés et un bon système de communication radio. Pour y arriver, les hôtes des Jeux du Canada font généralement appel à des associations de radioamateur canadiennes et le Yukon ne fait pas exception à la règle.

Depuis 1976, la YARA favorise les communications radio du territoire du Yukon et offre un soutien aux organismes de mesures d'urgence. Les opérateurs radioamateur de la YARA sont toujours sur le qui-vive, prêts à intervenir en cas d'urgence. L'équipe d'opérateurs est aussi très présente au niveau des manifestations sportives du Yukon puisque chaque année elle participe bénévolement au Klondike Road Relay et au Kluane to Chilkat International Bike Relay, en plus d'avoir fourni des services de radio pendant le dernier Yukon Quest Sled Dog Races. Non seulement ces activités permettent aux membres de la YARA de vivre des expériences bénévoles amusantes, elles leur offrent aussi l'occasion de s'exercer.

When the Canada Winter Games begin on February 23, 2007, YARA will be active in the volunteer effort. Members of YARA will be on the ground handing out radios at venues, offering technical assistance, and in some cases, providing volunteers with the training necessary to operate their radios - all of which helps to keep each venue running smoothly. Almost 500 portables radios, loaned from the Alberta Forest Service will be used for the Games.

YARA has also helped the Canadian Ski Patrol in Whitehorse get their radio communications system ready for the Games by installing a Daniels repeater at the top of the main ski lift at Mount Sima. This will result in the medical radio coverage of the biathlon, freestyle, downhill and snowboarding events being greatly improved. In addition, an excellent communications infrastructure legacy will be left behind at Mount Sima for the Ski Patrol Teams to utilize for years to come.

Finally, for the Games, YARA will host High Frequency (short wave) radio station at the Canada Games Centre. This station will help to promote amateur radio as a hobby to Games visitors during this period.

Across the Yukon, YARA has 14 mountain top repeater stations at strategic locations. This means real time radio communications are possible over great distances. For example, one could speak via radio from Skagway or Teslin to Dawson City.

YARA is funded through memberships as well as honorariums from various events. It has a working relationship with the Yukon Government and partnerships with Northwestel, Yukon Electric, Yukon Energy, the City of Whitehorse and the Emergency Measures Organization.



Lorsque le coup d'envoi sera donné aux Jeux d'hiver du Canada 2007, le 23 février 2007, les membres de la

YARA seront présents sur les sites, remettront les radios aux bénévoles, offriront un soutien technique et, en cas de besoin, donneront aux bénévoles la formation nécessaire pour utiliser les appareils afin que les compétitions et les manifestations se déroulent sans problème. Près de 500 radios portatives, prêtées par les Services des forêts de l'Alberta, seront utilisées pendant les Jeux.

La YARA a aussi aidé la Patrouille canadienne de ski à Whitehorse à mettre en place son système de communication radio pour les Jeux en installant un répéteur de Daniels au sommet du remonte-pente principal du mont Sima. Les communications radio des services médicaux pour le biathlon, le ski acrobatique, le ski alpin et le surf des neiges s'en trouveront donc grandement améliorées. De plus, cette installation sera un legs important au niveau des communications pour les patrouilleurs de pentes de ski du mont Sima.

Afin de se préparer pour les Jeux, la YARA installera une station de radiocommunication à ondes décimétriques (ondes courtes) sur le toit du Centre des Jeux du Canada. Cette station devrait promouvoir auprès des visiteurs la communication radio en tant que loisir.

La YARA possède des répéteurs situés au sommet de 14 montagnes choisies pour leur emplacement stratégique à travers le territoire du Yukon. Les communications radio sont donc possibles sur de grandes distances, c'est-à-dire qu'une personne qui est à Skagway ou Teslin peut communiquer avec une autre personne qui est à Dawson.

La YARA est financée par l'inscription des membres et les honoraires qui leur sont versés pour les différentes manifestations auxquelles l'association participe. La YARA entretient des relations de travail avec le gouvernement du Yukon et a établi un partenariat avec Northwestel, Yukon Electric, Yukon Energy, la Ville de Whitehorse et les organismes de mesures d'urgence.